

Erfolgreiche digitale Bürgerbeteiligung zur Umgestaltung des ehemaligen Sportplatzes in Lipp

Der ehemalige Sportplatz am Pützbach in Lipp soll sich von einer brachliegenden Fläche in einen ansprechenden Freiraum verwandeln. Wie dieser künftig aussehen und sowohl von den Menschen im Ortsteil als auch darüber hinaus genutzt werden soll, darüber tauschte sich die Stadt Bedburg am 1. Juni 2021 mit Bürger*innen im Rahmen einer abendlichen digitalen Bürgerwerkstatt aus.

In Kleingruppen sowie im Plenum wurde während der Zoom-Veranstaltung angeregt über die Zukunft des Platzes diskutiert. Rund 30 Teilnehmer*innen – darunter Anwohner*innen und Vertreter*innen der Jugend- und Bildungsarbeit sowie der Politik – brachten sich mit ihren Wünschen und Ideen aktiv in den Umgestaltungsprozess ein und zeigten dabei großes Verständnis für die verschiedenen Meinungen und Bedürfnisse aller Teilnehmer*innen. Als Grundlage für den Austausch darüber, was auf der Fläche möglich sei, dienten Entwürfe des Büros SMEETS Landschaftsarchitekten Planungsgesellschaft mbH aus Erfstadt.

Während manche Bürger*innen von einer Cross- / Mountainbike-Strecke oder einem Fußballplatz träumten, sprachen sich andere für Urban Gardening, einen Barfußpfad oder für generationsübergreifende Fitnessgeräte und Sitzmöbel aus. Wieder andere regten die Schaffung eines Trinkwasserbrunnens oder einer grünen Pufferzone für Lärm- und Artenschutz (Bienen) an – um nur einige Ideen zu nennen.

Ein allgemeiner Wunsch kristallisierte sich im Laufe des Abends jedoch klar heraus: Am Pützbach soll ein generationsübergreifender Platz entstehen, ein Treffpunkt für Jung und Alt. Auch wurde deutlich, dass insbesondere Kinder und Jugendliche in Bedburg einen großen Bedarf an Plätzen zum Treffen und Auspowern haben. Daneben rückte das Interesse an Lärmschutz- sowie langfristigen Pflegelösungen in den Fokus.

Im weiteren Vorgehen wird der Fachdienst 5 - Stadtplanung, Bauordnung, Wirtschaftsförderung der Stadt Bedburg die Ideen, Anliegen und Diskussionspunkte des Abends auswerten und diese dazu nutzen, die aktuellen Entwürfe gemeinsam mit dem Landschaftsplanungsbüro Smeets zu überarbeiten. Die neuen, konkretisierten Vorschläge werden dem Stadtrat schließlich in einer öffentlichen Sitzung präsentiert.

Namenswettbewerb: Unser Platz am Pützbach

Inzwischen stehen auch die glücklichen Gewinner*innen des Namenswettbewerbs „Unser Platz am Pützbach“ fest. Bei diesem konnten Bürger*innen im Vorfeld der Veranstaltung Namensvorschläge für den neuen Platz in Lipp an die Stadt Bedburg schicken. Eine Jury zog schließlich drei Sieger*innen aus den insgesamt zehn besten Vorschlägen. Die

8. Juni 2021

Kontakt:
Raphaella Ooppelcz
T: 02272 / 402 – 270
M: r.oppelcz@bedburg.de

www.bedburg.de

glücklichen Gewinner*innen des Wettbewerbs werden zeitnah benachrichtigt und dürfen sich auf Gutscheine im Wert von jeweils 50 Euro für den lokalen Einzelhandel und das Handwerk in Bedburg freuen.